

Communiqué de presse

Berne, le 27 octobre 2010

Changement climatique dans la région de la Jungfrau

Rencontre entre la présidente de la Confédération et des élèves

Vingt élèves venus de toute la Suisse ont aujourd'hui présenté à la présidente de la Confédération Doris Leuthard le projet «Eiger-Climat-Ecoles», mené cette année dans la région de la Jungfrau, et lui ont dressé un bilan des enseignements qu'ils ont pu en tirer. Dans le cadre du projet, les élèves ont pu constater les effets du réchauffement climatique en réalisant des expériences portant sur l'éboulement de l'Eiger suite au recul du glacier ainsi que sur la fonte du permafrost. Ils ont ainsi constaté que le glacier de l'Eiger a reculé de près de 30 mètres pendant les 4 mois qu'a duré le projet et ont présenté leurs conclusions et pistes d'action dans le cadre d'une discussion animée avec la présidente de la Confédération.

Sous le parrainage des directions cantonales de l'instruction publique, près de 2 000 élèves francophones, germanophones et italophones originaires de 14 cantons ont participé de la mi-juin à la mi-octobre 2010 à une excursion d'une journée et demie sur le thème du réchauffement climatique à Grindelwald et sur les glaciers de la Jungfrau. L'objectif de ce projet mené par BKW FMB Energie SA, les CFF, les Chemins de fer de la Jungfrau, COOP ainsi que différentes entreprises sur la base de travaux réalisés par les chercheurs en climatologie de l'Université de Berne, est de faire découvrir au public les conséquences du réchauffement climatique dans ce « laboratoire à ciel ouvert » qu'est la région de la Jungfrau. La demande était très forte et plus de 3 000 élèves intéressés n'ont pas pu participer au projet cette année. Il est donc prévu de reconduire le projet en 2011.

La présidente de la Confédération Doris Leuthard a suivi avec intérêt le récit des expériences menées par les élèves de la région de Zurich, Bâle, Berne et du Jura sur le réchauffement climatique et a été très impressionnée par les bonnes résolutions qu'ils ont prises concernant leurs loisirs, leur consommation d'eau chaude et leur utilisation des moyens de transport. Elle a souligné l'importance du thème du changement climatique pour la Suisse, en particulier pour les jeunes, ainsi que la nécessité d'agir sans attendre et de développer le sens des responsabilités des générations futures. La présidente de la Confédération a encouragé les élèves à montrer l'exemple et à sensibiliser leur entourage, leur famille et leurs amis à la thématique climatique.